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Zusammenfassung

        
Die Zuverlässigkeit der Größen- und Dichtebestimmung im CT wurde durch Phantommessungen (Somatom DRH/Siemens AG) bei konstanten Aufnahme- und Rekonstruktionsparametern untersucht. 10 Plexiglasrundstäbe mit einem Durchmesser zwischen 2,0 und 15,0 mm wurden einzeln in (1) Luft, (2) isodensem (146 HU) und (3) hyperdensem Medium (985 HU) mit 2 mm Schichtdicke untersucht. In isodenser Umgebung zeigte sich eine geringe Varianz der Dichtemeßwerte (Bereich: 124-131 HU). Die Größenbestimmung wies maximale Fehler bis zu minus 35 % auf. Die Dichtemessungen in hyperdenser Umgebung ergaben falsch hohe Werte (197 ± 17 HU/15,0 mm). Ein zusätzlicher Anstieg fand sich für Phantomdiameter < 5 mm. Die Größenbestimmungen waren wie auch bei Messungen in Luft konstant (max. Abweichung: 8 (5) %). Die Dichtemeßwerte in Luft zeigten bei Durchmessern von < 6 mm eine deutliche Abnahme.


      
        
Summary

        
The reliability of CT size and density measurements has been examined by using phantom measurements with constant examination and reconstruction parameters (Somatom DRH/Siemens). Ten plexiglass rods with diameters from 2 to 15 mm. were measured singly in (1) air, (2) isodense (146 Hu) and (3) hyperdense medium (985 Hu) using 2 mm. sections. In the isodense medium there was only small variation in density measurements (124 to 131 Hu). Measurements of size showed a maximum error up to -35 %. Density measurements in the hyperdense medium produced raised values (197 ± 17 Hu at 15 mm.). There was an even greater increase for rods smaller than 5 mm. Measurement of size was correct, as it was in air (maximum deviation 8 %). Density measurements in air for diameters less than 6 mm. were significantly reduced.
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